Société et Culture 9

Bienfaisance dans le 4e arrondissement de Libreville

Des kits scolaires à 1 500 enfants

Line R. ALOMO

Libreville/Gabon

Le député du 1er siège du 4e arrondissement de Libreville, Séverin Pierre Ndong Ekomi a, en offrant ces fournitures, fait sa part, comme il l'a dit aux parents, leur demandant de suivre quotidiennement les études de leurs enfants.

LES enfants des quartiers Awendje, réunis à Gabon Store, et des "États unis d'Akébé" au lieu-dit Akébé-Frontière, ont été choyés par "Tonton Mike", petit nom attribué à Séverin Pierre Ndong Ekomi, député du 1er siège du



Quelques enfants d'Akébé portant leur cartable en compagnie du député du 1 er siège du 4e arrondissement, Séverin Pierre Ndong Ekomi peu après...

4e arrondissement de Libreville. C'était dimanche 29 septembre dernier. Malgré la pluie, il a tenu à

honorer ce rendez-vous, en vue d'apporter sa contribution aux parents de sa circonscription en



...l'étape de Gabon store à Awendje.

cette période de rentrée scolaire.

Accompagné de Sylvie Kotha, député du 1er siège du 3e arrondissement, il a offert des sacs à 1500 enfants à Akebé et à Awendje. "Qu'ils soient de mon bord politique ou pas, ce sont nos enfants et nous

devons fédérer autour de leur avenir", s'est-il fendu. Avant de procéder à la remise des sacs à quelques bénéficiaires, l'élu national a demandé aux parents de prendre le relais après lui. D'Akébé à Gabon store, il a délivré le même message : "Pour vous encourager, nous avons, moi-même et les cadres qui m'accompagnent, cotisé pour vous aider, un tant soit peu. Il vous appartient désormais, chers parents, d'être vigilants. Surveillez vos enfants au retour des cours. Suivez leurs devoirs. Aujourd'hui c'est moi, c'est nous, demain ce sont eux. Préparons leur avenir."

Éducation/Lycée français Blaise Pascal

Le bâtiment des collégiens fait peau neuve

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

Le plus ancien bâtiment de cet établissement a été réhabilité en un temps record.
Accompagné du ministre gabonais de l'Éducation nationale, Michel Menga M'Essone, l'ambassadeur de France au Gabon, Philippe Autié, a présidé la cérémonie d'inauguration, le samedi 28 septembre dernier, en présence du corps enseignant et des parents d'élèves.

LE bâtiment "historique" du lycée français Blaise Pascal, dans sa partie collège, vient d'être réhabilité et restauré dans les normes. Objectif: garantir aux élèves et aux enseignants un niveau de confort optimal et renforcer, par la même occasion, le niveau d'excellence de



Le bâtiment réhabilité.

cet établissement. La cérémonie d'inauguration s'est déroulée le samedi 28 septembre dernier à 11 heures, en présence de l'ambassadeur de France au Gabon, Philippe Autié, du ministre gabonais de l'Éducation nationale, Michel Menga M'Essone, des membres du corps enseignant et de l'Association des parents d'élèves

(APE). Laquelle a été à pied d'œuvre pendant toute la durée du chantier.

"Nous sommes face à une réussite collective qui est, notamment, le fruit d'une collaboration entre l'équipe pédagogique et l'APE. Cette réussite est aussi due à la partie gabonaise, parce que le lycée Blaise-Pascal, c'est aussi un hommage rendu aux Écoles publiques



La visite des salles de classe et des bureaux par le ministre gabonais de l'Education nationale, Michel Menga M'Essone, et l'ambassadeur de France au Gabon, Philippe Autié.

conventionnées (EPC) en ce que 70 % des élèves arrivant en 6e au lycée Blaise-Pascal sont issues des EPC", a déclaré l'ambassadeur de France. Pour Philippe Autié, cette réussite doit amener à ne pas relâcher l'effort.

"Nous partageons un même espace et avons des liens historiques. Ce n'est donc pas normal que le fonctionnement entre nous se déroule comme dans un vase clos, alors que nous disposons tous d'un même environnement et avons le même objectif, qui est celui de former la jeunesse. Je souhaiterais qu'il y ait des échanges entre les responsables de nos systèmes éducatifs. C'est la suite des EPC. Ces écoles continueront à exister", a indiqué, pour sa part, le ministre de l'Éducation nationale, chargé de la Formation civique.

Le nouveau bâtiment - rénové entre mi-juin et fin août - comporte plus de 20 nouvelles classes entièrement réhabilitées. Nicolas Chevrinais, président de l'APE, a chaleureusement félicité les artisans de cette réussite, à savoir l'entreprise chargée des travaux, l'équipe pédagogique et l'équipe de l'APE du lycée, qui s'est mobilisée pour réaliser les travaux dans un calendrier et avec un budget strictement encadrés.

Il a, par la suite, ajouté que "le prochain chantier de l'APE sera de faire baisser les frais d'écolage dès la rentrée 2020 (...), tout en ayant à cœur de renforcer les échanges avec les autres structures d'enseignement au Gabon, notamment les EPC".

Peinture

Hommage à Léonard de Vinci

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

En souvenir de l'activité du grand génie de la Renaissance, l'ambassade d'Italie au Gabon a organisé une soirée culturelle, le jeudi 26 septembre dernier à l'Institut français, en présence de nombreux admirateurs de l'illustre artiste disparu le 2 mai 1519 à Ambroise (Touraine).

PRÉSENTÉ de son vivant comme un artiste absolu, Léonard de Vinci, né le 15 avril 1452 à Vinci (Toscane), a été à la fois peintre, architecte, metteur en scène, musicien, scienti-

fique et inventeur, avant de s'éteindre le 2 mai 1519 à Ambroise (Touraine). À l'unanimité, les spécialistes de son œuvre et le grand public s'accordent à dire que sa vie a été plurielle et son activité artistique particulièrement fabuleuse. Raison pour laquelle 500 ans après son décès, son travail continue de marquer les esprits, de nourrir un bon nombre de travaux de recherche et de motiver même la production d'œuvres cinématographiques.

Passionné par les récits sur ce grand génie de la Renaissance, le dramaturge et metteur en scène italien Massimiliano Fi-



L'ambassadeur d'Italie au Gabon, Gabriele Di Muzio, prononçant son allocution.

nazzer Flory a produit, en janvier 2019, le film documentaire-fiction "Être Léonard de Vinci-Une interview impossible", en collaboration avec Rai Cinéma et le parrainage du comité régional du Tourisme Centre-Val de Loire.

En hommage au célèbre artiste, l'ambassade d'Italie au Gabon a organisé une soirée culturelle, le jeudi 26 septembre 2019 à l'Institut français, en présence de l'ambassadeur Gabriele Di Muzio et de plusieurs admirateurs de l'œuvre de Léonard de Vinci. "Pour la promotion de la langue et de la culture italienne, nous présentons la version originale de ce film, avec un sous-titre en français, ainsi qu'une exposition d'une dizaine de reproductions de ses plus tableaux", avait déclaré le diplomate ce soir-là.

Parmi les œuvres de peinture exposées, on pouvait retrouver "La Joconde", "La Cène", "L'Annonciation", "La Vierge aux rochers", "L'adoration des mages", "La dame à l'église", etc.

Ce documentaire-fiction présente deux journalistes de New York et Milan, qui ne se connaissent pas, mais qui cherchent un scoop pour les 500 ans de la mort de Léonard de Vinci. Aussi, ensemble, vont-ils effectuer un périple qui les amènera à découvrir des œuvres, lieux et paysages en rapport avec le génie. De rencontres mystérieuses sont également au rendez-vous...

Toute sa vie durant, Léo-

nard de Vinci a également griffonné, noté, étudié, disséqué, analysé et calculé. Il existe même des carnets contenant ses réflexions sur des sujets philosophiques ou techniques. "Si les peintures de l'artiste suscitent de son vivant l'admiration des princes (...), ce n'est toutefois qu'à la fin du XIXe siècle que l'on redécouvre ses manuscrits", rappelle Pascal Brioist, historien et professeur à l'université de Tours, qui a dirigé l'édition publiée par Quarto.

Tout compte fait, Léonard de Vinci a marqué son époque et continue de faire rêver la nouvelle génération.